

# Impulsa Toño Astiazarán “Escudo Solar” para la construcción de vivienda sustentable en Hermosillo

Por el Staff de El Inversionista

*Es un programa para colocar aislamiento térmico en techos de casas modelo. Con el cual se obtiene una diferencia de 10 grados entre una casa que está aislada y una que no cuenta con dicho sistema*

El presidente municipal de Hermosillo, Antonio Astiazarán Gutiérrez, celebró que Hermosillo sea el primer municipio en el país en sumarse junto a la sociedad civil y organismos internacionales para diseñar incentivos que en 2025 impulsarán la construcción de vivienda sustentable.

Toño Astiazarán atestiguó junto con Carla Neudert Córdova, directora de la Agencia de Energía y Cambio Climático (AMECC) el arranque del “Taller sobre Incentivos para promover la construcción sostenible en el municipio de Hermosillo” con participación de servidoras y servidores públicos

municipales, representantes de los diferentes rubros de la industria de la construcción, sector académico y personal de la corporación financiera internacional IFC, que pertenece al Banco Mundial.

En dicho encuentro dio a conocer los esfuerzos de su administración con el plan piloto “Escudo Solar”, para la colocación de aislamiento térmico en techos de casas modelo. “La diferencia después de hacerlo fue de 10 grados entre una casa que está aislada y una casa que no lo está”, explicó.

Hizo notar que sólo un 40 por ciento de las viviendas cuentan con aislamiento en

techo y eso implica un gran esfuerzo del Ayuntamiento a fin de que quienes viven en el 60% restante cuenten con algún apoyo gubernamental que les posibilite obtenerlo.

Reveló que desde que asumió la Presidencia Municipal de Hermosillo en 2021 mantiene la preocupación y el interés de que esta ciudad se convierta en líder nacional e internacional no sólo en el uso de las energías limpias, sino también en eficiencia energética, en atención al principio de que siempre será más barato ahorrar energía que producirla.

“Por lo tanto tenemos que encontrar la fórmula económica para poder generar esos incentivos que permitan la construcción de la vivienda que cuente con el aislamiento técnico necesario para poder mejorar la calidad de vida de los hermosillenses”, añadió.

Mencionó que el Ayuntamiento cobra a empresas desarrolladoras de vivienda por diferentes conceptos municipales alrededor de 54 mil pesos por unidad y pidió a sus colaboradores de las diversas dependencias municipales participantes en el taller que consideren dicho monto como un estímulo para que se construya más y con criterios de eficiencia y confort.

“Al final de cuentas si eso lo logramos poner como un incentivo que venga acompañado de otros apoyos extraordinarios, lo podemos lograr, podemos masificar la construcción de vivienda y hacerlo además de una manera sustentable”, expresó. Resaltó que la razón de ser de este tipo de iniciativas son las ciudadanas y ciudadanos que buscan y merecen una mejor calidad de vida en sus hogares, con menor impacto en consumo energético y con menos gasto en paliar el calor extremo que caracteriza a Hermosillo gran parte del año. “Aquí el aire acondicionado no es un lujo, es una necesidad”, insistió.

Con la representación del IFC participaron Joel Sánchez, líder del Programa de Transformación de los Mercados para las Edificaciones Verdes en México y Johana Infante, gerente técnico a nivel municipal del proyecto Aprender, Construir y Transformar CEELA. Los trabajos del taller incluyeron la sociabilización de una propuesta de incentivos para aquellos proyectos o edificaciones que adopten principios de eficiencia energética y confort, reduzcan los consumos de energía eléctrica y agua potable, así como las emisiones de CO2 al ambiente, se informó.



El alcalde de Hermosillo, Toño Astiazarán, atestiguó el arranque del “Taller sobre Incentivos para promover la construcción sostenible en el municipio de Hermosillo”. Participaron servidoras públicas municipales, representantes de los diferentes rubros de la industria de la construcción, sector académico y personal de la corporación financiera internacional IFC, que pertenece al Banco Mundial.